



**PRESSEMITTEILUNG**

Nr.47/GP

19.03.2025

**Gerlach will mehr Fachkräfte für den Öffentlichen Gesundheitsdienst gewinnen - Bayerns Gesundheits- und Präventionsministerin Gerlach zum "Tag des Gesundheitsamtes" am 19. März**

**Bayerns Gesundheitsministerin Judith Gerlach** will mehr Fachkräfte für den Öffentlichen Gesundheitsdienst (ÖGD) gewinnen. Gerlach betonte am Mittwoch zum „Tag des Gesundheitsamts“ am 19. März: „Ein leistungsfähiger ÖGD ist der Schlüssel für einen nachhaltigen Schutz der Gesundheit der Menschen. Deshalb werben wir verstärkt um qualifizierte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter.“

Gerlach erklärte: „Das Aufgabenspektrum des ÖGD und insbesondere der Gesundheitsämter ist extrem vielfältig. Der ÖGD sorgt in vielen verschiedenen Bereichen für den Schutz der Bevölkerung in Bayern. Er überwacht zum Beispiel die Infektionshygiene in Krankenhäusern, Pflegeeinrichtungen, Schulen und Kindergärten sowie die Qualität des Trinkwassers und der Badeseen. Außerdem betreibt er Notfall- und Krisenmanagement bei Gesundheitsgefahren.“

Die Ministerin führte aus: „Der Tag des Gesundheitsamtes steht dieses Jahr unter dem Motto ‚Klimawandel und Gesundheit‘. Aus den Folgen des Klimawandels ergeben sich neue Herausforderungen für den Öffentlichen Gesundheitsdienst. Problematisch könnten dabei neu auftretende Infektionskrankheiten werden, die sich aufgrund klimatischer Veränderungen auch nach Bayern ausbreiten. Außerdem gibt es mehr Extremwetterereignisse in Form von Hitzewellen, Stürmen oder Starkregen.“

Die Ministerin ergänzte: „Der ÖGD und seine wertvolle Arbeit sind in der Öffentlichkeit noch zu wenig bekannt. Vor diesem Hintergrund hat der Bund bereits 2019 den Pakt für den ÖGD ins Leben gerufen und dort auch eine bundesweite Imagekampagne verankert. Neben bedeutenden Aspekten wie Personalaufbau und Digitalisierung verpflichtet der Pakt die Länder auch zu verstärkter Aufklärungsarbeit. Der Pakt für den ÖGD ist Teil des Deutschen Aufbau- und Resilienzplans, der durch ein Programm der Europäischen Kommission finanziert wird (NextGeneration EU).“

Der „Tag des Gesundheitsamtes“ wird jährlich seit dem 19. März 2019 begangen, um die Bedeutung des Öffentlichen Gesundheitsdienstes als unverzichtbaren Eckpfeiler gesamtstaatlicher Daseinsfürsorge zu betonen.